



Centro Agrimed

Nuestro Equipo

Proyectos

Lineas de Investigación

Informaciones

Taller de evaluación de Estrés

Bioclimatico

Home

Proyecto: Portafolio de Propuestas para el Programa de Adaptación del Sector Silvoagropecuario al Cambio Climático en Chile.

Área Temática: Cambio Climático

Fuente Financiamiento: Ministerio de Medio Ambiente, MMA.

Período de Ejecución: 2010 - 2011

Monto: \$20.000.000

Resumen: El objetivo general fue la elaboración de un portafolio de propuestas de acciones concretas de adaptación factibles de realizar para el sector silvoagropecuario nacional, en distintos horizontes de tiempo hasta el año 2030, las que servirán de insumo al Ministerio de Agricultura para la elaboración del Plan Sectorial de Adaptación para el Sector Silvoagropecuario, enunciado en el Plan de Acción Nacional de Cambio Climático.

La primera sección incluye resúmenes de los estudios nacionales de cambio climático que guardan relación directa con el sector. La segunda sección analiza las experiencias de 5 países (Australia, Nueva Zelanda, Reino Unido, España y Estados Unidos (California)) en materia de adaptación al cambio climático del sector silvoagropecuario. En la tercera sección se exponen los antecedentes conceptuales y metodológicos de la adaptación al cambio climático. La cuarta sección señala las iniciativas propuestas para el portafolio de medidas de adaptación, 24 fichas que corresponden con un desarrollo más pormenorizado de algunas de las iniciativas, más una sección que vincula las iniciativas propuestas con los objetivos de política pública. En la quinta sección se presentan los actores agrícolas que componen el sector silvoagropecuario nacional. En dicha sección se indica una descripción del tipo de agricultura que estos actores desarrollan y las amenazas a las que estarán expuestos como consecuencia del cambio climático. La sexta sección incluye un esbozo de atlas del cambio climático para el sector silvoagropecuario nacional, donde se incluyen cartografías de las variaciones esperadas para los distintos escenarios de cambio climático, para los siguientes elementos del clima: precipitaciones, temperaturas extremas y radiación solar. Y finalmente, las conclusiones de este estudio se refieren a los aspectos a ser considerados en la elaboración de una política sectorial de adaptación al cambio climático. Respecto a lo anterior, la gradualidad en la aplicación de la política; la consideración de las diferencias ambientales, sociales y culturales entre los diferentes sistemas agrícolas; junto a un enfoque que aproveche las sinergias producidas por la adaptación endógena, se proponen como los factores más generales (aunque no por eso menos determinantes) para la implementación de una política exitosa. Como idea fuerza para el desarrollo de una política sectorial, se debe considerar que la adaptación al cambio climático se encuentra fuertemente relacionada con la modernización del sector silvoagropecuario. Del mismo modo, la capacitación de recursos humanos, en los distintos ámbitos de atingencia de la política (desde los hacedores de política hasta los beneficiarios mismo de ella) es otro factor fundamental para su buen desempeño.

[Descargar Publicacion](#)

Centro Agrimed. (s.f.). *Portafolio de Propuestas para el Programa de Adaptación del Sector Silvoagropecuario al Cambio Climático en Chile*. Universidad de Chile. http://www.agrimed.cl/informaciones_detalle.asp?Solicitud=9&Tipo_Contenido=Proyectos%20en%20ejecuci%F3n